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審     議     状     況 

 （永野委員） 

 ただいまから令和７年第２回定例教育委員会を開会します。 

（日高係長） 

 姿勢を正して下さい。一同礼。 

（永野委員） 

 「令和７年第１回定例教育委員会議事録」の承認を議題とします。事務局より報告をお願いします。 

（日高係長） 

 令和７年第１回定例教育委員会議事録について報告 

 (別紙「概要報告書」により報告)  

（永野委員） 

 ただ今、事務局より「令和７年第１回定例教育委員会議事録」の報告がありました。ご質問等ないで

しょうか。 

（全員） 

 ありません。 

（永野委員） 

 報告のとおり、承認してよろしいでしょうか。 

（全員） 

 はい。 

（永野委員） 

 「令和７年第１回定例教育委員会議事録」については、承認いたしました。 

 続きまして、教育長及び委員の報告に移ります。 

 教育長の報告については、お手元の令和７年１月24日から令和７年２月24日までの教育長諸般の報告

をご覧いただきたいと思います。 

 委員の報告の報告に入ります。まずは、私の方から報告いたします。 

２月１日に土曜いきいき講座の閉講式がございました。たくさんの児童生徒が受講してくれて良かっ

たと思います。閉講式での中学生のあいさつも非常に良かったです。 

２月２日に姶良・伊佐地区生涯学習推進大会が溝辺のみそめ館でございました。各地区の活動報告等
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がありました。講演も非常に印象深い講演でした。 

２月 12 日に姶良・伊佐地区の社会教育振興会の運営員会が開催され今年度の総括と来年度の予算審

議がありました。 

２月 17 日の県下一周駅伝は、地元通過で応援しましたが、固まって走ってくるのであっという間に

終わってしまって、もったいない感じがしました。 

 私の方からは以上でございます。つづいて、委員の皆様方の報告をお願いします。 

まず、長野則夫委員お願いいたします。 

（長野則夫委員） 

（県下一周駅伝の村田選手の娘さんの新聞投稿記事の紹介。）村田先生はチームのエースという事で、

その娘さんが、「エースの意味を国語辞典で調べてみました。仲間やチームのうち一番優れた人とあり

ました、お父さんが伊佐チームのエースと言われて、うれしい気持ちと恥ずかしい思いと両方でした。

体調が良ければ、今年もどこかの区間でお父さんの出番がやってくると思います。がんばれお父さん。」

という内容で、非常にこの投稿が良かったなと思い、皆さんにご紹介したところでございました。 

 私の方からは以上でございます。 

（永野委員） 

 はいありがとうございました。久保田悦子委員お願いいたします。 

（久保田委員） 

２月１日の土曜いきいき講座の閉講式に出席しました。一番長い子で小学校３年生から中学校３年生

まで７年間ずっと通ったという事で、あいさつもされて、こんなにも成長するものなのだなと実感しな

がら見ていました。大口の方からも来られているみたいで、保護者の送迎の協力もないと難しいことも

あるので、保護者も関心を持ってくださっていると感じました。 

県下一周駅伝は、昨年よりも 40 分短縮して躍進賞をいただいたという事で、私も地元通過の時に、

応援をさせてもらって、保育園や小学生の子どもたち応援に来ていたので、少しでも選手の皆さんの背

中を押すことができたのかなと思いながら、躍進賞良かったなと思いました。 

 私の方からは以上でございます。 

（永野委員） 

 はいありがとうございました。長野吉泰委員お願いいたします。 

（長野吉泰委員） 

１月 26 日に地区対抗女子駅伝の応援に行ってきました。なかなか選手層が薄くて、いい成績は収め

られないですけれども、選手の皆さん毎年一生懸命頑張ってくれて、襷を繋いでくれたという事は、す

ごくよかったと思います。選手の皆さんはお疲れさまでした。 

２月２日土曜いきいき講座閉講式に行きました。皆さんいきいきとしっかりと勉強しているなという

印象を受けました。 

 私の方からは以上でございます。 

（永野委員） 

ありがとうございました。 

教育長及び委員の報告については、以上でよろしかったでしょうか。 

 次に議事に進みたいと思います。 

今回は、報告事項が５件、付議事件が２件ございます。このうち会議の非公表について、報告第４号

及び第５号は、公開しないその他の事件の取り扱いとし、傍聴を禁止し、議事録についても非公開の取

り扱いとしたいと思います。 

非公開の取り扱いに同意いただける方は、挙手をお願いします。 

（教育委員） 

 はい（挙手）。 

（永野委員） 

賛成多数ですので、報告第４号及び第５号は、非公開の取り扱いとします。 
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それでは、議事に進みます。 

まず、「報告第１号 令和６年度伊佐市一般会計補正予算（第12号）について」を議題とします。事

務局より説明をお願します。 

（平崎課長） 

資料は３ページになります。本件は、伊佐市教育委員会の行政組織等に関する規則第 11 条第２号の

規定により、令和６年度伊佐市一般会計補正予算（第 12 号）を市長に申し出ることについて、緊急や

むを得ないと認めたので、同規則第 24 条第１項により教育長をして臨時に代理し、同条第２項により

報告するものです。 

今回の 3月補正につきましては、そのほとんどが、事業などの確定による減額が主なものとなってい

ます。教育委員会関係分主なものを説明いたします。 

まず、歳出から説明します。別紙「令和６年度 伊佐市各会計予算書予算に関する説明書「教育委員

会分抜粋」の右下の９ページをお開きください。 

（項）１教育総務費（目）１教育委員会費の補正額は、10万３千円の減額です。 

（目）２事務局費の補正額は、401万７千円の減額です。（節）13使用料及び賃借料において 84万３

千円を増額しています。学校用の電子複写機・印刷機の賃借料の増加分です。 

（目）3教育振興費の補正額は、217万９千円の減額です。 

次に 10ページです。 

（項）２小学校費（目）１学校管理費の補正額は、1,581 万３千円の減額です。（節）１報酬は学校

医及び学校薬剤師の不足額、（節）10 需用費の修繕料は学校用印刷機の修繕費用になります。（節）11

役務費の手数料及び（節）17 備品購入費の増額は各小学校への配当予算の費目の組み替えによるもの

です。 

（目）２教育振興費の補正額は、388万７千円の減額です。 

（項）３中学校費（目）１学校管理費の補正額は、331 万円の減額です。（節）10 需用費の燃料費及

び（節）11役務費の通信運搬費において増額があります。 

次に 12ページです。 

（目）２教育振興費の補正額は、442万円の減額です。 

（項）４幼稚園費の補正額は、4万５千円の減額です。 

次に、13ページです。 

（項）5社会教育費（目）１社会教育総務費は 62万８千円、（目）３公民館費は 72万４千円、（目）

４図書館費は 82 万３千円、次に 14 ページです。（目）６青少年教育費は 97 万６千円、（目）７ふれあ

いセンター費は 6 万４千円、（目）８文化会館費は 147 万２千円、15 ページです。（目）10 社会教育施

設管理費は 12万１千円のそれぞれ減額補正を行っています。 

（項）６保健体育費（目）１保健体育総務費は 61万３千円、（目）２体育施設費 665万９千円のそれ

ぞれ減額補正を行っています。 

次に 16ページです。（目）３学校給食センター費は 701万の減額補正ですが、（節）８旅費において、

会計年度職員の通勤手当を増額しています。 

次に歳入を説明いたします。 

1ページにお戻りください。 

（款）13使用料及び手数料（項）１使用料（目）７教育使用料において減額しています。 

２ページです。 

（款）15県支出金（項）２県補助金（目）７教育費県補助金の 37万５千円の増額は、教員業務支援

員配置事業確定によるものです。 

４ページです。 

（款）16 財産収入（項）１財産運用収入（目）２利子及び配当金のうち、海音寺潮五郎基金、伊佐

市立小・中学校情報通信技術環境整備基金の基金利子を計上してあります。 

５ページです。 
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（款）17寄付金（項）１寄付金（目）６教育費寄付金 ２万９千円の増額でございます。 

６ページです。 

（款）18繰入金（項）２基金繰入金（目）６海音寺潮五郎基金繰入金、（目）７伊佐市立小・中学校

未来の教室基金繰入金及び（目）８学校分収造林基金繰入金の減額は、事業確定による減額です。 

７ページです。 

（款）20諸収入（項）５雑入（目）４雑入（節）３雑入の文化会館公演入場料を減額しています。 

８ページです。 

（款）21市債（項）１市債（目）８教育債 6,790万円は、（節）１小学校債、（節）２社会教育施設

債、（節）３社会体育施設債、節（４）学校給食施設債の事業費確定によるものです。 

以上で説明を終わります。 

（永野委員） 

ただいま事務局より説明がありましたが、何かご質問、ご意見等ございませんでしょうか。 

質問ご意見等ないようですので、議決に入りたいと思います。 

「報告第１号 令和６年度伊佐市一般会計補正予算（第12号）について」賛成の方は、挙手をお願いし

ます。 

（全員） 

はい（挙手） 

（永野委員） 

賛成多数ですので、報告第１号は承認されました。 

次に、「報告第２号 令和６年度伊佐市一般会計補正予算（第13号）について」を議題とします。事

務局より説明をお願します。 

（平崎課長） 

資料は４ページになります。本件は、伊佐市教育委員会の行政組織等に関する規則第 11 条第２号の

規定により、令和６年度一般会計補正予算（第 13 号）を市長に申し出ることについて、緊急やむを得

ないと認めたので、同規則第 24 条第１項により教育長をして臨時に代理し、同条第２項により報告す

るものです。 

これは物価高騰対応重点支援地方創生臨時交付金によるもので、この３月議会において追加議案とし

て上程されます。 

それでは教育委員会関係分を説明いたします。 

別紙「令和６年度一般会計補正予算（13 号）※教育委員会分抜粋の右下の１ページをお開きくださ

い。 

（項）２小学校費（目）１学校管理費（節）10 需用費の光熱水費に臨時交付金を 330 万円充てるた

めの、財源組替を行うものです。 

２ページをご覧ください。（項）３中学校費（目）１学校管理費（節）10 需用費の光熱水費に 80 万

円を充てるための、財源組替を行うものです。 

次に３ページです。 

（項）６保健体育費（目）３学校給食センター費（節）10需用費（細節）７賄材料費の970万円の増

額は、物価高騰による給食食材の増額分です。全額、臨時交付金を充てることとしています。 

以上で説明を終わります。 

（永野委員） 

ただいま事務局より説明がありましたが、何かご質問、ご意見等ございませんでしょうか。 

組替えという事ですよね。 

（平崎課長） 

給食センターの賄材料費を970万円増額して、増額分に対しての給食費の増額は行わず、全額臨時交

付金を充てて実質上の補助をしているような形になります。 

（山中所長） 
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今から、２月分と３月分の給食費の請求が各事業所から来ますので、これを補正で認めていただいて、

その分の支払いをこの金額で、今からするという事になります。 

（長野則夫委員） 

ちなみにこの給食費は、去年一昨年は、だいたい賄材料費としてどのくらい掛かったかわかりますか。 

（山中所長） 

補正前予算額が１億91万9千円で、前年もこの額と同等額でしたが、補正をせずに足りておりました。

今年度は、これでは不足するため１千万程度の補正が必要になっておりまして、令和７年度もこの額と

は少し高い金額で予算要求はしてあります。 

（永野委員） 

よろしいですか。 

質問ご意見等ないようですので、議決に入りたいと思います。 

「報告第２号 令和６年度伊佐市一般会計補正予算（第13号）について」賛成の方は、挙手をお願いし

ます。 

（全員） 

はい（挙手） 

（永野委員） 

賛成多数ですので、報告第２号は承認されました。 

次に、「報告第３号 令和７年度伊佐市一般会計予算ついて」を議題とします。事務局より説明をお

願します。 

（平崎課長） 

資料は５ページになります。本件は、伊佐市教育委員会の行政組織等に関する規則第 11 条第２号の

規定により、令和７年度伊佐市一般会計予算を市長に意見を申し出ることについて、緊急やむを得ない

と認めたので、同規則第 24 条第１項により教育長をして臨時に代理し、同条第２項により報告するも

のです。 

別紙「令和７年度 伊佐市一般会計予算書 予算に関する説明書」と「参考資料」の教育委員会抜粋

をご覧ください。 

予算書で歳出予算を中心に主なものを説明いたします。 

予算書右下のページ番号の 12ページをご覧ください。 

歳出から説明します。 

（款）10教育費（項）1教育総務費のうち 

（目）1教育委員会費は、255万５千円を計上しています。前年度から２万３千円の増額です。 

（目）２事務局費は、２億 7,559万 4千円を計上しています。前年度から 4,726万９千円の増額です。

主なものは、会計年度職員の人件費の増、特別支援学校建設に伴う、校舎解体工事設計委託料などです。 

14ページです。 

（目）３教育振興費は、３億 8,736万７千円を計上しています。前年度から２億 4,716万３千円の増

額です。主なものは、会計年度職員の人件費の増、児童生徒用タブレットの更新費用などです。 

16ページです。 

（目）4 奨学費は、3,613 万７千円を計上しています。前年度から 952 万円の増額です。これは、奨

学生が令和５年度から増えていることが要因です。 

（目）5教職員住宅費は、407万１千円を計上しています。前年度から 116万６千円の減額です。 

17ページです。 

（項）２小学校費（目）１学校管理費は、３億 2,212万８千円を計上しています。前年度から 8,382

万５千円の増額です。主なものは、電気料金の増額、曽木小学校体育館照明ＬＥＤ化工事、牛尾、山野、

湯之尾、本城小学校の特別教室空調設置工事などです。 

18ページです。 

（目）２教育振興費は、2,764万６千円を計上しています。前年度から８万８千円の減額です。 
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19ページです。 

（項）３中学校費、（目）１学校管理費は、4,819 万９千円を計上しています。前年度から 1,248 万

５千円の増額です。主なものは、電気料金の増額と大口中央中学校の急斜面法面工事などです。 

（目）２教育振興費は、6,613万円を計上しています。前年度から 971万３千円の減額です。 

（項）４幼稚園費、（目）１幼稚園費は、2,390 万２千円を計上しています。前年度から 129 万８千

円の増額です。 

22ページです。 

（項）5社会教育費、目 1社会教育総務費に 7,133万７千円を計上しています。前年度から 546万３

千円の増額です。主なものは人件費の増額などです。 

23ページです。 

（目）2文化財管理費 752万２千円を計上しています。前年度から 185万２千円の増額です。主なも

のは人件費の増額などです。 

24ページです。 

（目）3公民館費に 1,442万３千円を計上しています。前年度から 109万７千円の増額です。主なも

のは人件費の増額などです。 

25ページです。 

（目）４図書館費に 3,859万３千円を計上しています。前年度から 572万４千円の増額です。主なも

のは人件費の増額などです。 

26ページです。 

（目）５視聴覚教育費に 41万８千円を計上しています。22万８千円ですが、増額分は備品購入費で

す。 

（目）６青少年教育費に 353万５千円を計上しています。前年度から 175万５千円の減額です。 

27ページです。 

（目）７ふれあいセンター費は 15万３千円を計上しています。前年度から１千円の増額です。 

（目）８文化会館費は５億 1,694万６千円を計上しています。前年度から４億 7,049万７千円の増額

です。文化会館及び周辺の体育施設のための受電設備を改修するための工事費用が主な増額の要因で

す。 

（目）９山野西文化交流館費は 45万４千円を計上しています。前年度から２千円の増額です。 

（目）10社会教育施設管理費は 2,212万４千円を計上しています。前年度から 47万５千円の減額で

す。 

29ページです。 

（項）６保健体育費（目）１保健体育総務費 4,960万７千円を計上しています。前年度から４千円の

減額です。 

31ページです。 

（目）２体育施設費１億 864万４千円を計上しています。前年度から 7,826万３千円の減額です。工

事請負費の減額などが主な要因です。 

32ページです。 

（目）3学校給食センター費は、２億 8,114万４千円を計上しています。前年度から 3,091万５千円

の増額です。人件費及び給食の食材費である賄材料費の増額などが主な要因です。 

次に歳入です。１ページにお戻りください。 

（款）12分担金及び負担金の（目）３教育費負担金、２ページの（款）13使用料及び手数料の（目）

７教育使用料、３ページの（款）14 国庫支出金の（目）５教育費国庫補助金、４ページ（款）15 県支

出金の（目）７教育費県補助金、５ページ（款）16 財産収入の（目）２基金利子及び配当金の基金利

子、７ページ（款）18 繰入金の（目）７～９の繰入金、８ページ（款）20 諸収入の（節）２奨学資金

貸付金回収金、９ページ（目）雑入（節）２学校給食費徴収金、11 ページ（款）21 市債（目）７教育

債などが教育委員会関係の主な歳入になります。 
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課ごとの詳細については別紙、参考資料に記載してあります。 

以上で説明を終わります。 

（永野委員） 

ただいま事務局より説明がありましたが、何かご質問、ご意見等ございませんでしょうか。 

この前新聞にマイクラが自治体で全国で初導入という記事があったと思いますが、この費用はどれく

らいでできるものなのでしょうか。 

（平崎課長） 

当初予算説明参考資料の95ページ、教育振興費のGIGAスクール構想振興事業の中の節13使用料賃借料

のなかのAIドリル更新ライセンス料ほか 725万9千円の中に費用が計上されています。 

（久木田課長） 

一人当たり800円程度の費用となっています。 

（長野吉泰委員） 

先程、タブレット更新の費用が計上されていますが、更新は何年毎で全部更新という事なのでしょう

か。 

（久木田課長） 

更新は、５年毎にすることとなっており、それに対しての補助金も出ております。児童生徒数分の更

新となります。 

（永野委員） 

よろしいでしょうか。 

質問ご意見等ないようですので、議決に入りたいと思います。 

「報告第３号 令和７年度伊佐市一般会計予算ついて」賛成の方は、挙手をお願いします。 

（全員） 

はい（挙手） 

（永野委員） 

賛成多数ですので、報告第３号は承認されました。 

次に、「報告第４号 令和７年度伊佐市奨学生の決定について」を議題とします。事務局より説明を

お願します。 

--------------------------------------------------------------------------------------- 

本報告は非公開                        承認  

--------------------------------------------------------------------------------------- 

（永野委員） 

次に、「報告第５号 令和７年度所属学区以外の学校に就学させることについて」を議題とします。

事務局より説明をお願します。 

--------------------------------------------------------------------------------------- 

本報告は非公開                        承認  

--------------------------------------------------------------------------------------- 

次に、付議事件に入ります。 

「議案第３号 伊佐市学校給食の実施及び学校給食費の管理に関する条例施行規則の一部を改正す

る規則の制定について」を議題とします。 

事務局より説明をお願します。 

（山中所長） 

資料は10ページから13ページになります。併せて、別紙「新旧対照表」1ページから３ページもご確

認ください。本件は、令和７年度学校給食費改定及び学校給食申込変更届の改善等所要の改正を行うも

のであります。 

今回の給食費改定については、学校給食に係る食材価格が続騰する中、使用率が年間８割を超える主

食の米の急騰も重なり、令和７年度給食費は、小学校で一食当たり55円（255円⇒310円）、中学校で65
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円（305円⇒370円）等、大幅に値上げした額で、議会審議をお願いしています。給食費値上げ率は20％

を超え、保護者に多大な負担をお願いすることになり、今後も、食材高騰の状況好転は見込めていませ

んが、市長は、「段階的に給食無償化を目指す」と今回2期目の公約していることから、令和７年度当初

予算として、保護者の給食費負担額の１/３程度を支援することとして、小学校児童で110円（310円⇒

200円）、中学校生徒で130円（370円⇒240円）等を減額した学校給食費の額を定めております。 

この改正規則の施行期日を令和７年４月1日としています。 

なお、学校給食費の改定について、先日2月19日に開催されました「学校給食センター運営委員会」

にて、今回の改定額にて御承認いただきましたことを報告します。 

以上で説明を終わります。 

（永野委員） 

ただいま、事務局より説明がありましたが、何かご質問ご意見等ございませんでしょうか。 

質問ご意見等ないようですので、議決に入りたいと思います。 

「議案第３号 伊佐市学校給食の実施及び学校給食費の管理に関する条例施行規則の一部を改正する

規則の制定について」賛成の方は、挙手をお願いします。 

（全員） 

はい（挙手） 

（永野委員） 

賛成多数ですので、議案第３号は議決されました。 

次に、「議案第４号 第２次伊佐市教育振興基本計画の制定について」を議題とします。事務局より

説明をお願します。 

（平崎課長） 

資料は、14 ページになります。本件は、第２次伊佐市教育振興基本計画について、伊佐市教育委員

会の行政組織等に関する規則第 11条第１号の規定により、議決を求めるものです。 

この基本計画は、教育基本法第 17 条第２項の規定に基づき策定するもので、伊佐市教育委員会とし

て取り組むべき基本的な方針と、その達成に向けた施策展開の方向性を示しています。計画期間を、令

和７年度から令和 11年度までの５年間としています。 

基本計画（案）につきましては、先月の定例会でお示ししたところですが、その後、御意見等ありま

せんでしたので、本日お配りしている基本計画を最終稿として提案いたします。なお、今後のスケジュ

ールは、印刷製本を３月中に完了し、年度内の配付・公表をすることとしています。 

また、基本計画から特に重要な部分を抜粋した 8ページからなる「概要版」も併せて作成することと

しています。製本された基本計画書及び概要版は来月の定例会での配布させていただきます。 

以上で説明を終わります。 

（永野委員） 

ただいま事務局より説明がありましたが、何かご質問、ご意見等ございませんでしょうか。 

質問、ご意見等ないようですので、議決に入りたいと思います。 

「議案第４号 第２次伊佐市教育振興基本計画の制定について」賛成の方は、挙手をお願いします。 

（教育委員） 

はい（挙手）。 

（永野委員）） 

賛成多数ですので、議案第４号は議決されました。 

 

以上で、準備された議事については終わります。 

 次に、委員から提出された動議の討論等に入ります。 

 前もって提出された動議はありませんが、何かございませんでしょうか。 

（全員） 

 ありません。 
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（永野委員） 

 ないようですので、以上で討論等を終わります。 

 その他の件に入ります。 

その他何かございませんでしょうか。 

（全員） 

ありません。 

（平崎課長） 

令和６年度伊佐市教育委員会事業後援・共催（令和７年１月24日から２月24日申請受付分）について」

説明 

（永野委員） 

その他何かございませんでしょうか。 

では、特にないようですので、これをもちまして、令和７年第２回定例教育委員会を閉会いたします。 

（日高係長） 

 姿勢を正して下さい。一同礼。 

 

 


